
 
 
 

Niederschrift 
über die Mitgliederversammlung der Freunde des Gymnasiums München / Moosach e.V. 

am 26. Mai 2025 
  

Beginn:  18.00 Uhr  

Ende:   19.00 Uhr 

Ort:   Gymnasiums München / Moosach 

Vorsitzende:  Frau Dr. Roßkopf 

Schriftführer:  Frau OStRin Lauffer 

Anwesende:  Herr Dr. Illig, Frau Dr. Roßkopf, Frau Lauffer, Herr Achenbach, Herr Dr. Riedner, 
Mitglieder der Freunde des Gymnasiums München / Moosach e.V., 

 

Tagesordnung: 

1. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung  

2. Bericht des Vorstands und des Kassenprüfers 

3. Entlastung des Vorstands und des Schatzmeisters 

4. Bericht der Schulleitung 

5. Verschiedenes 

Zu 1) 

Frau Roßkopf begrüßt als Vorsitzende die anwesenden Vereinsmitglieder und eröffnet die 

Versammlung. Sie weist auf die ordnungs- und termingerecht ergangene Einladung sowie auf die 

Beschlussfähigkeit der Versammlung hin. Die Niederschrift der letzten Mitgliederversammlung 

wird einstimmig genehmigt. 

Zu 2) 

Die Vorsitzende berichtet, dass sich die Mitgliederzahl des Vereins bei etwa 160 Mitgliedern 

konstant hält. 

Nach wie vor ist eine der großen Aufgaben des Fördervereins die Nachmittagsbetreuung im 

Rahmen der offenen Ganztagsschule. Aktuell werden wieder über 200 Schüler der 

Jahrgangsstufen 5 bis 7 in 10 Gruppen betreut. Im nächsten Jahr wird die Teilnehmerzahl 



zurückgehen und auch die Anzahl der Gruppen auf 9 Gruppen reduziert. Dies liegt daran, dass 

die Unterstufenklassen des G9 aus Raumgründen nur noch 4-zügig sind. 

Frau Roßkopf zeigt den Anwesenden das neue Logo des Fördervereins. Es werden nur noch 

farbliche Akzente besprochen, damit ist das neue Logo fertig und wird baldmöglichst auf allen 

Kanälen und Dokumenten des Fördervereins verwendet werden. 

Herr Achenbach und Frau Roßkopf berichten, dass durch eine Umstellung der Konten des 

Fördervereins auf Firmenkonten hohe Kontoführungsgebühren anfallen. Der Verein ist gerade 

dran, eine bessere Lösung mit der Stadtsparkasse zu finden. 

Eine weitere wichtige Aufgabe des Vereins ist die Förderung von Projekten. Im gesamten 

Vereinsjahr 2024 wurden über 3.500 Euro für Förderungen vergeben. Der größte Posten war die 

Molekularküche, des Weiteren wurden unterschiedliche Projekte und Gruppen unterstützt, wie die 

Streitschlichter und die Schulbrauerei (siehe Anhang). 

Der Schatzmeister, Herr Achenbach, legt die Einnahmen- und Ausgabenrechnung vor.  

Die Einnahmen aus dem Vereinsjahr 2024 beliefen sich auf 3.790,00 €, die Ausgaben beliefen 

sich auf 3.792,88 €. Mit dem finanziellen Übertrag aus dem Vorjahr ergibt sich ein 

Jahresabschluss für das Jahr 2024 von 15.644,19 €. Ein schriftlicher Bericht findet sich in der 

Anlage. Der Kassenprüfer Herr Dr. Riedner bestätigt die ordnungsgemäße Buchführung. 

Zu 3) 

Herr Dr. Illig beantragt die Entlastung des Vorstands und des Schatzmeisters. Die Entlastung des 

Schatzmeisters und die des Vorstandes wird einstimmig – mit Enthaltung der betroffenen 

Personen – vorgenommen. 

Zu 4) 

Der Schulleiter bedankt sich zunächst recht herzlich für die geleistete Unterstützung der Schule.  

Herr Dr. Illig berichtet, dass in diesem Schuljahr durch die Umstellung von G8 auf G9 das erste 

Mal seit 1981 kein Abitur am GMM stattfinden wird. Die Personalversorgung ist gut, eine 

Budgetkürzung im nächsten Schuljahr könnte zur Zusammenlegung von Gruppen führen, aber 

insgesamt zeigt sich Herr Dr. Illig zufrieden mit der personellen Situation. Das GMM ist seit 

neustem nicht nur MINT Schule, sondern auch Seminarschule für das Fach Chemie. Im Rahmen 

der „Digitalen Schule der Zukunft“ sind mittlerweile einige Jahrgangsstufen voll ausgestatten mit 

digitalen Endgeräten. Die Mensa funktioniert gut und wird angenommen. Es gab eine 

Zielvereinbarung in Richtung guter und gesunder Küche und die Zufriedenheit der Kunden wird 



noch mehr in den Fokus gerückt. Der Brandschaden im Müllraum wurde mittlerweile behoben, 

das Hallenbad ist gut in Schuss und hat nur wenige Ausfälle zu beklagen. Es wurde ein zweiter 

Trinkwasserspender installiert, die Bänke im Pausenraum EG sollen saniert werden und es soll 

mehr Sitzgelegenheiten im Außenbereich geben. Der Unterstufenbereich wurde so gestaltet, dass 

eine Öffnung des Unterrichts besser gelingen kann und im Oberstufenbereich verschönert unter 

anderem ein P-Seminar die Räumlichkeiten. 

Des Weiteren berichtet Herr Dr. Illig, dass das GMM für das kommende Schuljahr erneut einige 

wenige Schüler abweisen muss. Das GMM ist räumlich nicht auf das G9 vorbereitet. Der geplante 

Umzug der Grundschule in einen Neubau würde die benötigten räumlichen Kapazitäten schaffen, 

um wieder 5 Klassen der Jahrgangsstufe 5 aufnehmen zu können. Der Neubau der Grundschule 

wurde von Seiten der Stadt auf 2031 verschoben.  

Zuletzt berichtet Herr Dr. Illig, dass es Schwierigkeiten bei der Finanzierung der Kosten von 

Begleitlehrkräften für Schülerfahrten gibt. Lehrerkosten werden vom Staat finanziert, aber das 

Budget reicht nicht für das breite Fahrtenprogramm des GMM. Um ein Streichen von Fahrten zu 

vermeiden, erklärt sich der Förderverein bereit kurzfristig mit finanziellen Mitteln auszuhelfen. 

Genaue Summen und die Vorgehensweise werden noch besprochen. 

Zu 5) 

Die nächste Mitgliederversammlung soll wieder am Anfang des kommenden Vereinsjahres 

stattfinden und wird auf Frühjahr 2026 terminiert.  

Die Mitglieder bedanken sich zum Abschluss beim Vorstand für die geleistete Arbeit und das 

Engagement für die Schule und den Verein. 

 

 

gez. Dr. Regina Roßkopf, Vorsitzende  gez. StRin Verena Lauffer, Schriftführerin 

Freunde des Gymnasiums München / Moosach e.V., Gerastr. 6, 80993 München 
Tel. 089 / 233 831 00, Fax 233 831-30 
E-Mail: foerderverein@gmm.musin.de 

Internet: https://gym-muc-moosach.musin.de/schule/foerderverein 
IBAN: DE65 7015 0000 0028 2663 51; BIC: SSKMDEMMXXX 

  



Einnahmen- / Ausgaben - Rechnung sowie Vermögen Vereinsjahr 2024 
(Stand 31.12.2024) 

 
 
Einnahmen: Mitgliedsbeiträge  3600,00 Euro 
 Spenden  20,00 Euro 
 Zinsen Kündigungsgeld  170,00 Euro 
 Summe Einnahmen 3790,00 Euro 

   
 
Ausgaben:  Molekularküche 1200,00 Euro 
 Kulturreferat Veranstaltungstechnik      100,00 Euro 
 Rücklastschrift 23,00 Euro 
 Preise für Schachturnier      64,36 Euro 
 Abiturgeschenke 241,27 Euro 
 Amazon Gutschein für Schachturnier 20,00 Euro 
 Präventionsmaßnahme Thorax Klinik 65,00 Euro 
 Zuschuss Streitschlichterseminar 1026,70 Euro 
 Briefmarken Mitgliederversammlung  34,00 Euro 
 Zuschuss GEFA Test 530,00 Euro 
 Material für Schulbrauerei 269,93 Euro 
 Material für Schulbrauerei 180,00 Euro 
 Kontoführung 38,62 Euro 
 Summe Ausgaben 3792,88 Euro 

 
   

Zusammenfassung: 
Kontostand 31.12.2023 (incl. Kündigungsgeld) 15647,07 Euro 
Einnahmen 2024 3790,00 Euro 
Ausgaben 2024 3792,88 Euro 
Kontostand 31.12.2024 (incl. Kündigungsgeld) 15644,19 Euro 

 
 
 
 

 

  



 
Volumen bisher unterstützter Projekte 

(Stand 31.12.2024) 
 

 
1994/95 798,20 Euro 
1996 1.023,36 Euro 
1997 1.136,72 Euro 
1998 2.013,94 Euro 
1999 4.169,30 Euro 
2000 2.708,00 Euro 
2001 2.329,94 Euro 
2002 3.184,54 Euro 
2003 2.491,88 Euro 
2004 2.063,37 Euro 
2005 2.298,64 Euro 
2006 9.255,73 Euro 
2007 3.322,82 Euro 
2008 7.441,54 Euro 
2009 7.981,25 Euro 
2010 4.489,68 Euro 
2011 4.212,43 Euro 
2012 2.734,54 Euro 
2013 1.618,51 Euro 
2014 1.786,05 Euro 
2015 1.398,99 Euro 
2016 1.877,60 Euro 
2017 1.847,55 Euro 
2018 3.482,16 Euro 
2019 2.969,31 Euro 
2020 1.241,00 Euro 
2021 2.620,45 Euro 
2022 8.711,30 Euro 
2023 4.490,71 Euro 
2024 3.792,88 Euro 

Summe 
 

99492,39 
 

Euro 


